

**Red de Vigías**  
**26/julio/2007**

#### NACIONAL

##### **México, último lugar en crecimiento de AL en 2007: CEPAL**

Las economías de América Latina crecerán este año 5 por ciento, superando las previsiones y completando seis años de crecimiento sostenido, en el mayor y más prolongado periodo de expansión en la región en 27 años, estimó este jueves la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal).

Panamá, con 8.5 por ciento, y Argentina y República Dominicana, con 7.5 por ciento, liderarán la expansión regional este año, mientras México, con una expansión proyectada de 3.2 por ciento, será el país con menor incremento.

*Nota completa en:*

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2007/07/26/mexico-ultimo-lugar-en-crecimiento-de-al-en-2007-cepal>

#### CNDH

##### **La CNDH y la PGR dejan atrás un sexenio de confrontaciones**

Después de un sexenio de roces entre PGR y CNDH, finalmente la dependencia federal dejó de aparecer en las recomendaciones del ombudsman nacional.

Así mismo, la práctica de la tortura ya no se caracteriza como uno de los hechos violatorios más recurrentes en los últimos meses.

Y aunque la CNDH emitió un total de 22 recomendaciones, durante el primer semestre ninguna de ellas fue dirigida a la institución que encabeza Eduardo Medina Mora.

Si acaso la CNDH sólo incluyó a la PGR en una recomendación general, la 14/2007, sobre los derechos de las víctimas de delitos, que sin embargo también fue dirigida a los procuradores de Justicia Militar y de Justicia de las entidades federativas, titulares de Seguridad Pública y de Salud federal, del Gobierno del Distrito Federal y de todos los estados, así como a los presidentes de los Tribunales Superiores o Supremos Tribunales de todo el país.

*Nota completa en:*

<http://www.proceso.com.mx/noticia.html?sec=1&nta=52599&nsec=Nacional>

##### **Protestan appistas en sede de la CNDH**

Simpatizantes de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) protestan en la sede de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) en Periférico Sur y Luis Cabrera.

Los simpatizantes de la APPO exigen la salida del Ejército mexicano de Oaxaca, la libertad de sus líderes y la renuncia del gobernador de esa entidad, Ulises Ruiz Ortiz.

*Nota completa en:*

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2007/07/26/protestan-appistas-en-sede-de-la-cndh>

#### ENTIDADES

##### DISTRITO FEDERAL

##### **Pide la CDHDF más educación sexual en los libros de texto**

El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, Emilio Álvarez Icaza, consideró que es necesario que la Secretaría de

Educación Pública incrementa el contenido sobre educación sexual en los libros de texto para que cada vez sean menos mujeres o parejas las que recurran a un aborto.

"El tema sustantivo sigue siendo cómo evitar muertes o embarazos no deseados. Creo que el tema principal tiene que ver cómo generamos una dinámica para que no haya parejas o mujeres que estén en ese dilema", aseguró.

*Nota completa en:*

<http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=528430&sec=4>

### **Primera queja contra reglamento de tránsito ante CDHDF**

El presidente de la organización civil Libre Acceso, Federico Fleischmann, presentó a título personal la primera queja ante la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) contra el nuevo Reglamento de Tránsito, por considerar que viola los derechos de las personas con discapacidad.

Esta denuncia se entregó en el área de quejas, donde se calificará y determinará si hay presuntas violaciones a los derechos humanos y posteriormente se turnará a una de las visitadurías donde se iniciará la investigación y se integrará el expediente.

*Nota completa en:*

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cf m?docId=70680&docTipo=1&orderby=docid&sortby=ASC>

### **Quedaron fuera del bachillerato 6 mil alumnos**

De los más de 290 mil jóvenes que se registraron para el concurso de ingreso a la educación media superior en la zona metropolitana de la ciudad de México, 216 mil 717 obtuvieron un lugar en alguna de las opciones que escogieron y alrededor de 6 mil no lograron los 31 aciertos mínimos requeridos.

Hoy, la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems) dará a conocer estos resultados, entre los que destaca que el alumno con el mayor número de aciertos estudiará en la preparatoria número 6 de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

*Nota completa en:*

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/26/index.php?section=sociedad&article=036n1soc>

### **"Ha faltado sensibilidad en La Parota"**

El ex alcalde de Acapulco Alberto López Rosas consideró que ha faltado sensibilidad a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para establecer compromisos concretos con los comuneros afectados por la presa hidroeléctrica La Parota, al rehuir hablar sobre las cantidades para la indemnización por la construcción en sus tierras; en tanto el secretario general del comité ejecutivo municipal (CEM) del PRD en Acapulco, Benjamín Sandoval Melo, dijo que la presentación de la paraestatal a diputados y dirigentes del PRD es una visión parcial que en nada ayuda a generar opiniones optimistas sobre esta obra.

López Rosas, entrevistado al término de su exposición en el Grupo Aca, consideró que el asunto está entrampado porque nadie puede acceder o dar su consentimiento si no saben cuánto les van a pagar por sus tierras, por sus casas, y es pertinente establecer las cantidades y los costos a fin de que los comuneros dejen de discutir si se hace o no la presa y empiecen a

valorar si les conviene o no el precio, pero "me parece que están ocultando información elemental para la voluntad de los comuneros".

*Nota completa en:*

<http://www.lajornadaquerrero.com.mx/2007/07/26/index.php?section=sociedad&article=005n3soc>

## OAXACA

### **Rosario Villalobos rechaza Informe de la CIDH**

La subsecretaria de Derechos Humanos del Gobierno del estado, Rosario Villalobos Rueda, desestimó las declaraciones de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos "porque la CIDH se pronuncia por la vía política, al igual que la Comisión Nacional de Derechos Humanos lo ha hecho en otros momentos, presionada por las Organizaciones no Gubernamentales de Derechos Humanos".

En cuanto al pronunciamiento emitido por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos sobre los hechos del pasado 16 de julio en el marco de la Guelaguetza Popular que dejó 40 detenidos; más de 50 heridos, entre ellos 15 policías, aclaró que "el gobierno del estado no ha recibido ninguna petición de información por parte de este organismo internacional al respecto".

*Nota completa en:*

[http://noticias-oax.com.mx/articulos.php?id\\_sec=1&id\\_art=54762](http://noticias-oax.com.mx/articulos.php?id_sec=1&id_art=54762)

### **Derechos humanos: estancamiento y abandono**

En un comunicado difundido ayer, la organización Human Rights Watch afirmó contar con "informes creíbles" respecto a severas violaciones a las garantías individuales cometidas por miembros de la policía estatal oaxaqueña, en el contexto de la represión emprendida por esa corporación el pasado lunes 16 contra integrantes y simpatizantes de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca en las inmediaciones del auditorio Guelaguetza. La organización instó al gobernador de la entidad, Ulises Ruiz Ortiz, a "investigar la presunta brutalidad policial y procesar a los responsables". Estos señalamientos, junto con los que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos formuló la semana pasada, dan cuenta de la desastrosa situación actual de las garantías individuales en Oaxaca y deben ser tomados no sólo como un llamado de atención más sobre la profundización de la crisis en esa entidad -por más que las autoridades se empeñen en negarlo-, sino también como un recordatorio de la grave situación en esa materia en todo el país.

*Nota completa en:*

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/25/index.php?section=opinion&article=002a1edi>

### **Se debe investigar brutalidad policial en Oaxaca: HRW**

El gobernador de Oaxaca debe asegurar que se realice una investigación exhaustiva e imparcial de las denuncias sobre uso excesivo de la fuerza y detenciones arbitrarias por policías durante un enfrentamiento con manifestantes en la ciudad de Oaxaca el pasado 16 de julio, señaló ayer Human Rights Watch, a través de un comunicado.

*Nota completa en:*

<http://www.criterios.com/modules.php?name=Noticias&file=article&sid=12078>



Foto: Moisés Zúñiga Santiago, La Jornada  
<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/26/fotos/012n1pol-1.jpg>  
Rumbo al caracol Morelia para asistir al Encuentro

**Esta sección pretende mostrar mediante imágenes la necesidad de continuar día a día la lucha de los derechos humanos. La cotidianidad del ser humano está rodeada de imágenes crueles pero verdaderas; tan crueles que muchas veces las negamos o pretendemos no verlas o bien mirarlas a través de un lente de compasión.**

**Las imágenes nos muestran un trozo de realidad que nos permite imaginar, entristecernos, alegrarnos, enojarnos; en fin nos permite sentir y reflexionar.**

**Cada imagen tiene una historia para ser contada, así que este espacio es para eso. Para que a través de la reflexión, contemos historias de lo que sucede, de nuestro sentir y de lo que estamos dispuestos a hacer en la lucha cotidiana de los derechos humanos.**

*La Red de Vigías del Ombudsman envía una síntesis informativa que se elabora mediante la consulta diaria electrónica a medios electrónicos mexicanos de circulación local y nacional, así como otros medios. Asimismo, es un espacio en el que los integrantes de la Red pueden enviar sus opiniones, escritos, artículos, comunicados, actividades, etc. para su difusión.*

Vigía Ciudadano del Ombudsman  
<http://www.amdh.com.mx/vigiaciudadano>

Filosofía y Letras No.88, Col. Copilco-Universidad C.P. 04360, México, D.F.  
Tels. 5659.4980 / 5554.8094  
5658.5736 Fax: 5658.7279